

LA PAROLE



Hard & Milot
Propriétaires
de Pompes Funèbres
diplômés
rue Hériot
Tél. 211

JOURNAL HEBDOMADAIRE LE NUMERO: CINQ SOUS

EXPOSITION AVICOLE PROMET IMPORTER UN BEAU SUCCES

Les membres du comité organisateur sont plus optimistes qu'au début. — Une dernière main a été mise au projet. — Les règlements que devront suivre les exposants.

LES PRIX ALLOUES

pas accorder ces prix et même de n'en accorder aucun.
PRIX
Races "Standard", 4 sélections: coq, poule, cochet, poulette. Droit d'entrée, 25c, chaque sujet. Dans les classes 1 à 15 il sera attaché une importance particulière à la vigueur constitutionnelle des sujets et à leur aptitude à la reproduction, selon les indications du Standard. Prix dans chaque sélection: 1 à 5 exhibits, \$2.00, \$1.50, \$1.00, 50c et 25c; 6 à 9 exhibits, \$2.50, \$2.00, \$1.50, \$1.00, 50c et 25c; 10 exhibits et plus, \$4.00, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c.
Classe: Plymouth Rock Barrée, Rhode Island Rouge, C. S., Wyandotte Blanche, Chantecler et Leghorn Blanche, C. S.
Troupeaux, 1 mâle et 4 femelles. Droit d'entrée, \$1.00 par chaque troupeau. Prix dans chaque classe: 1 à 4 exhibits, \$3.00, \$2.00, \$1.50 et \$1.00; 5 à 9 exhibits, \$4.00, \$3.00, \$2.00, \$1.50 et \$1.00; 10 exhibits et plus, \$6.00, \$5.00, \$4.00, \$3.00 et \$1.00.
Classes: 1 mâle et 2 femelles. Droit d'entrée, 50c par trio. Classes spéciales 11, 12, 13, 14 et 15, ouvertes aux cultivateurs de profession, dont l'agriculture est la seule occupation. Prix dans chaque classe: 1 à 4 exhibits, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c; 5 à 6 exhibits, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c; 7 exhibits et plus, \$4.00, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c.
Dindons, 1 mâle et 2 femelles. Droit d'entrée, 50c par trio. Classes spéciales 11, 12, 13, 14 et 15, ouvertes aux cultivateurs de profession, dont l'agriculture est la seule occupation. Prix dans chaque classe: 1 à 4 exhibits, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c; 5 à 6 exhibits, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c; 7 exhibits et plus, \$4.00, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c.
Dindons: 16-Bronzé, 17-Blanc de Hollande, 18-T. A. Oies: 19-Toulouse, 20-Africaine, 21-Embrun, 22-T. A. V. Volailles abattues. Les marchands et commerçants de produits avicoles sont exclus de la compétition dans les classes d'œufs et de volailles abattues. Droit d'entrée, 25c par exhibit de deux poulets. Prix dans chaque classe: Classe 40-4 à 6 lbs, \$1.50, \$1.00, 75c et 50c; 41-Plus de 6 lbs, \$2.50, \$2.00, \$1.50 et \$1.00.
Classes générales comprenant n'importe quelle sorte de race Standard, 4 sélections: coq, poule, cochet et poulette. Droit d'entrée, 25c chaque sujet. Prix dans chaque section: 1 à 4 exhibits, \$1.00, 75c, 50c et 25c; 5 à 9 exhibits, \$1.50, \$1.00, 75c, 50c et 25c; 10 exhibits et plus, \$2.00, \$1.50, \$1.00, 75c et 50c.
Troupeaux, Bantams exclus, 1 mâle et 4 femelles. Droit d'entrée, \$1.00 par troupeau. Prix dans chaque classe: 1 exhibit, \$1.00; 2 à 4 exhibits, \$2.50, \$2.00, \$1.50 et \$1.00; 5 exhibits et plus, \$4.00, \$3.00, \$2.00, \$1.50 et \$1.00.
Canards: 4 sections: Jars adulte, cano adulte, jeunes jars, jeunes canes. Droit d'entrée 25c chaque sujet. Prix dans chaque section: 1 à 3 exhibits, \$1.00, 50c et 25c; 4 à 7 exhibits, \$1.50, \$1.00, 75c, 50c et 25c; 8 exhibits et plus, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00, 50c et 25c. Classe Pekin, Rouen, Coureur et T. A. V.
Lapins: 4 sections. Mâle adulte, femelle adulte (8 mois et plus); jeune mâle, jeune femelle (moins de 8 mois). Droit d'entrée, 25c chaque sujet. Prix dans chaque section: 1 exhibit, 25c; 2 à 4 exhibits, \$1.00, 75c, 50c et 25c; 5 exhibits et plus, \$1.50, \$1.00, 75c, 50c et 25c. Classes: Géant des Flandres, T. C., Chinchilla, T. A. R. et V.
Chapons vivants. Droit d'entrée, 25c par exhibit de deux oiseaux. Toutes races. \$3.00, \$2.00, \$1.00, 50c et 25c. Poules enregistrées ou contrôlées. Poules ayant obtenu un certificat officiel de ponte. Tel certificat d'enregistrement ou de contrôle ou copie certifiée d'icelui devra être produit entre les mains du secrétaire de l'exposition avant l'appréciation des juges. Le ou les numéros officiels des bandes ainsi que le record de ponte devront apparaître au certificat. Droit d'entrée, 25c chaque sujet. Prix dans chaque classe: 1 à 5 exhibits, \$2.00, \$1.50, \$1.00, 50c et 25c; 6 à 9 exhibits, \$2.50, \$2.00, \$1.50, \$1.00, 50c et 25c; 10 exhibits et plus, \$4.00, \$3.00, \$2.00, \$1.50, \$1.00 et 50c. Classes: Plymouth Barrée, Rhode Island Rouge, C. S., Wyandotte Blanche, Chantecler et Leghorn Blanche, C. S.
Œufs: Définition de la qualité: Spéciaux, œufs de grosseur uniforme pesant 25 onces et plus à la douzaine. Coquille absolument propre, forte et saine; chambre d'air petite n'ayant pas plus de 1/8 de pouce de profondeur, blanc de l'œuf ferme et clair; jaune à peine visible; pas de tache de sang. Droit d'entrée, 25c par exhibit. Prix dans chaque classe: Bruns spéciaux, une douzaine, \$1.00, 75c, 50c et 25c; Bruns spéciaux, 3 douzaines, \$1.50, \$1.00, 75c, 50c et 25c. Blancs spéciaux, 1 doz. \$1.00, 75c, 50c et 25c; Blancs spéciaux, 3 douzaines, \$1.50, \$1.00, 75c, 50c et 25c.
Les entrées de volailles seront reçues jusqu'au premier novembre. Pour tous renseignements s'adresser au Dr. J. E. Précourt, secrétaire de l'Association.

LA COMMISSION METROPOLITAINE

La Commission métropolitaine, au cours de sa séance d'hier, a passé une résolution portant que les municipalités qui veulent faire des dépenses au compte d'impôt devront faire approuver leur projet par la commission de la même façon qu'elles sont obligées de faire approuver leurs projets d'impôt.
La commission a aussi demandé au gouvernement provincial de lui remettre l'administration des fonds d'amortissement des municipalités, actuellement gérés par Québec. La commission est d'avis qu'elle pourrait obtenir un pour cent de plus d'intérêt que le gouvernement.

SUR QUOI REPOSE LA PAIX MONDIALE

L'opinion de l'hon. sénateur Raoul Dandurand sur le désarmement. — Entente essentielle.

LA RACINE DU MAL

Interviewé par le représentant de la "Presse Canadienne" qui lui demandait d'expliquer la situation actuelle du désarmement, l'hon. Raoul Dandurand, leader du gouvernement au Sénat canadien, répondit que tous les hommes d'Etat à Genève donnent toute leur attention à ce problème auquel est reliée la question de sécurité.
Le sénateur Dandurand, délégué canadien à la neuvième assemblée, déclare que les hommes politiques à Genève ont les yeux tournés vers Londres et Washington, et que si les Etats-Unis et la Grande-Bretagne n'en viennent pas à une entente sur une réduction appréciable des armements navals, le comité préparatoire du désarmement de la Société ne peut jamais espérer atteindre des résultats.
L'an dernier, dit le sénateur, des représentants de cinquante nations à l'assemblée de la Société, levèrent la main pour proclamer solennellement que la guerre agressive est un crime contre l'humanité; cependant on ne définit pas le terme agression assez clairement. Le traité de renonciation à la guerre Kellogg a fait un peu plus. Mais si les nations s'engagent à ne pas faire la guerre et à ne pas redresser elles-mêmes les torts qui leur seraient faits, le traité ne fournit aucun moyen certain de nettoyer l'abcès qui pourrait se développer jusqu'au point de danger, quoi que les parties aient consenti à ne point recourir à la force armée. Tout de même le traité tel que conçu et rédigé, sera, un fait signé par tous les pays importants, d'un effet réellement salutaire pour la quiétude d'esprit des nations européennes.

ENTENTE ESSENTIELLE

Pour arriver à des résultats le comité a préparé un plan de convention auquel les membres de la Société et les autres nations ont été invités à souscrire; d'après ce plan, une nation peut s'engager soit à soumettre ses différends avec les autres nations signataires, soit à soumettre à l'arbitrage des questions qui ne pourraient être réglées par conciliation ou enfin se soumettre d'avance à un arbitrage obligatoire pour toutes les questions, qui pourraient survenir entre elle et toute autre nation signataire des mêmes clauses de l'entente.

LA RACINE DU MAL

Sans être un expert en matière d'armements, continue M. Dandurand, je suis convaincu que la racine du mal n'a pas été touchée. M. MacDonald disait, il y a quelques mois, que toute la question en litige entre les Etats-Unis et la Grande-Bretagne se résume à un point de loi maritime. Si tel est le cas, pourquoi ne pas envisager la chose de front. Les deux nations ont signé le pacte Kellogg par lequel elles s'engagent à ne jamais faire la guerre; même avant ce traité, les hommes d'Etat et les écrivains des deux pays assuraient qu'une guerre est impossible entre les deux pays, et c'est aussi notre conviction intime au Canada. C'est pourquoi nous ne pouvons comprendre comment une entente ne se termine pas entre les deux nations de langue anglaise à l'effet de joindre les deux flottes de guerre dans le seul but de protéger la paix mondiale.

VENTE PROCHAINE DE LA JENCKES COMPANY ?

Plusieurs journaux américains et canadiens nous apprennent la nouvelle que la Dominion Textile ferait prochainement l'acquisition de la Jenckes Company, de la Connecticut Cotton Mills et de la Manhasset Company. Ces compagnies manufacturières toutes trois des produits indistincts.
Bien que cette nouvelle n'ait pas été officiellement confirmée, elle est regardée dans les milieux autorisés comme réalisable dans un avenir rapproché.

UN CITOYEN DE CETTE VILLE TROUVE UNE MORT TRAGIQUE

Il est écrasé sous un engin à gazoline qu'il transportait en voiture. — L'accident s'est produit au village St-Joseph. — Lorsque le prêtre et le médecin sont arrivés, la victime avait cessé de vivre.

SERVICE ET SEPULTURE

Un citoyen avantageusement connu en cette ville, Fabien Martel, âgé de 58 ans, demeurant au village St-Joseph, a trouvé une mort tragique vendredi soir.
M. Martel revenait chez lui vers sept heures du soir, transportant dans sa voiture un engin à gazoline. En arrivant près de l'endroit où devait être laissé l'engin, une roue de la voiture monta sur un morceau de bois assez gros que M. Martel n'avait pas vu à cause de la noirceur. Sous le contre coup, M. Martel qui était assis sur l'engin, perdit l'équilibre et tomba en bas de la voiture. L'engin qui était sur des blocs glissants de sa position, la voiture ayant penché considérablement, et tomba sur M. Martel.
M. Arménis Côté qui marchait derrière la voiture vit l'accident se produire sous ses yeux, mais l'acci-

L'église de St-Guillaume menacée de destruction

Saint-Guillaume. — De bonne heure samedi matin, tout le village fut mis en émoi, en entendant sonner le tocsin pendant qu'une épaisse colonne de fumée dominait la coupole de l'église. Le feu faisait rage dans un hangar en arrière de la sacristie. Les pompier volontaires accoururent sur les lieux et grâce à leur travail et à l'aide de toute la population, l'église, le couvent et le presbytère furent épargnés. Le hangar fut détruit de front en comble et comme l'incendie menaçait sérieusement l'église, les Saintes Espèces furent transportées en lieu sûr.
On ignore les causes de l'incendie; il n'y avait dans ce hangar, ni paille, ni lumière d'aucun genre. Les assurances couvrent une partie de la perte estimée à \$5,000.

Le dirigeable "Graf Zeppelin" est parti

Friedrichshafen. — Le départ du Graf Zeppelin, retardé depuis plusieurs jours et qu'on désespérait de pouvoir effectuer encore aujourd'hui, est enfin chose du passé; à six heures, p. m., hier, les passagers rendirent l'ordre à leurs hôtels de se rendre immédiatement à bord du dirigeable, en prévision d'un départ qui pourrait se faire d'une minute à l'autre. Cependant le Dr Eckener assurait que, voulant donner à l'équipage le loisir d'une bonne nuit de sommeil il ne prendrait pas l'air avant huit heures du matin, (temps de Berlin), soit une heure a. m., à Montréal.
C'est exactement à la minute déterminée par le commandant que le départ a eu lieu.

Acquisition de la Southern Canada

La Southern Canada Power a fait l'acquisition du pouvoir électrique appartenant à la municipalité d'Upton, comté de Bagot.
La Compagnie Southern Canada grandit rapidement et cette nouvelle acquisition démontre bien qu'elle a l'ambition de marcher de l'avant.

BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par Acte du Parlement en juillet 1900
Capital autorisé..... \$ 5,000,000.00
Capital payé et Surplus..... \$ 5,810,000.00
Actif total (au 30 nov. 1927)..... \$ 50,716,000.00

Vos Valeurs sont-elles protégées?
Moyennant un loyer minime, vous pouvez avoir l'usage d'un coffret de sûreté dans nos voûtes. Vos documents, tels que contrats, polices d'assurances, débiteures, petits bijoux etc., auront alors une protection efficace.

Nous nous ferons un plaisir de vous expliquer le fonctionnement de ces coffrets de sûreté si vous vous adressez à cette succursale.

Succursale Drummondville
J.-A. LARUE, Gérant

LA FRONTIERE AMERICAINE

Washington. — La Cour suprême a refusé de se prononcer sur le droit des sujets britanniques résidant au Canada et travaillant aux Etats-Unis de traverser la frontière sans être munis de papiers d'immigration. Le gouvernement prétend qu'un citoyen canadien, résidant au Canada, qui traverse journellement la frontière pour travailler aux Etats-Unis, doit présenter un visa de l'immigration pour entrer. Les Cours fédérales ordinaires estiment que le traité Jay de 1794 donne le libre passage au citoyen canadien qui se trouve dans les conditions précédentes.

CONSEILS DU MINISTERE

Aux automobilistes qui s'obstinent à être imprudents. — Lumières sur les véhicules.

LES BICYCLES

"Conseils à ceux qui désirent mourir jeunes" est l'un des titres d'un paragraphe du dixième Bulletin du Ministère de la Voirie qui vient de paraître. Ces conseils sont empruntés de l'"American Motorists Association" et ils ne manquent pas de piquant: "Allez toujours très vite en sortant des rues."
L'on trouve encore de pratiques considérations sur l'importance de munir tous les véhicules de lumières, lorsqu'ils circulent la nuit. Il est particulièrement question des bicyclistes.
UNE MENACE
Lors d'un accident arrivé le 15 août à Ste-Rose-de-Laval, et qui coûta la vie à un jeune bicycliste frappé par un automobile la nuit, le jury du coroner recommanda au Ministère de la Voirie d'exiger des bicyclistes qu'ils aient un fanal allumé lorsqu'ils sortent la nuit des rues.
La loi n'exige pas que les bicyclistes ni les conducteurs de voitures à traction animale aient une lumière lorsqu'ils circulent la nuit. Il n'en reste pas moins vrai que, lorsqu'ils s'aventurent sur les routes la nuit sans signaler leur présence, ils sont une cause de danger pour eux-mêmes et pour les autres.
Propriétaires de voitures à traction animale et bicyclistes devraient au moins avoir souci de leur propre sécurité. Par conséquent, ils devraient, sans qu'on leur en fasse une obligation, placer un fanal ou une lumière.
(Suite à la page 5)

LE TERME MENSUEL DE LA COUR DU MAGISTRAT

Ce terme s'est ouvert en cette ville mardi matin, sous la présidence du juge Marin, de St-Hyacinthe. — Un grand nombre de causes sont inscrites, mais plusieurs ne pourront être entendues.

LES CAUSES

Mardi matin, à 10 heures, s'est ouvert en cette ville le terme mensuel de la cour de Magistrat, sous la présidence de l'hon. Juge Marin, de St-Hyacinthe.
Comme c'est la première séance que nous avons depuis le début de l'été, un grand nombre de causes sont inscrites au rôle. Cependant plusieurs de ces causes devront être remises au prochain terme, parce que la cour n'a que trois jours à sa disposition.
CAUSES
Voici les causes inscrites au rôle: Mmes Garceau et Ringuet occupent pour le demandeur et Mre Joseph Marier pour le défendeur. Adélaïde Houle vs Albert Allard. Mmes Perrault et Girouard sont les avocats de M. Houle et Me W. Garipey l'avocat de M. Allard. Henri Béland représenté par Mmes Garceau et Ringuet, vs Herménigilde Ménard, représenté par Me Joseph Marier. Southern Canada Power vs Odilon Allard. Cloutier et al vs Comté de Drummond. Me Joseph Marier occupe pour Cloutier et al, et Mmes Garceau et Ringuet occupent pour le Comté de Drummond. Ad. Laprade vs Les Cantons de Wendover et Simpson. Mmes Garceau et Ringuet sont les avocats du demandeur et Me Joseph Marier occupe pour la municipalité défenderesse. Ed. Noble vs Pierre Péloquin. E. F. Rhéaume vs Lefebvre.

Décès de M. l'abbé Lucien Dumaine

Nous regrettons d'apprendre la mort de M. l'abbé Lucien Dumaine, ecclésiastique au séminaire de Nicolet et neveu de M. le chanoine Melançon. M. l'abbé Dumaine est décédé hier soir à l'hôpital Ste-Croix de cette ville. La dépouille mortelle a été conduite à St-Guillaume où auront lieu, samedi matin à neuf heures, le service et les funérailles.
"La Parole" prie M. le chanoine

La nouvelle Tour des Martyrs à St-Célestin

S. Célestin. — M. l'abbé Melançon, curé de notre paroisse, a annoncé que le contrat pour la nouvelle Tour des Martyrs à l'épreuve du feu avait été accordé à M. Fautaux au prix de \$16,500. Les travaux seront commencés sans délai si les paroissiens fournissent 250 verges de gravier à 85 centins la verge rendu sur les lieux.
Melançon et la famille Dumaine d'accepter ses plus sincères condoléances.

D'importants développements sont en cours à la mine
SISCOE
Ecrivez pour avoir des détails spéciaux
MOUNT Cie LIMITEE
Membres de la Bourse de Montréal
MAIN 7327 4 RUE HOPITAL MONTREAL
Editeurs de LA REVUE MINIERE publiée le 10 et le 25 de chaque mois, adressée GRATUITEMENT sur demande.

\$5 comptant seulement
Vente Extraordinaire de Laveuses Electriques
ROTAREX
-et- autres marques
Voici l'occasion de bannir le travail fatigant du lavage... et cela à un prix si minime que vous le paierez sans vous en apercevoir. Choisissez votre Laveuse Electrique à mé-reils garantis — faites-en l'essai chez vous et conservez votre argent — faites-échinant. Demandez une démonstration chez-vous — cela ne vous oblige en rien.
Valeurs jusqu'à \$185
Prix aussi minimes que \$119
Un petit montant comptant, ensuite des versements hebdomadaires de
\$1.25 SEULEMENT
Southern Canada Power Company Limited
"Appartenant à ceux qu'elle sert"

Surveillez Nos Vitrines Cette Semaine — Voyez nos superbes Manteaux et Robes pour Dames et Jeunes Filles — Voyez Surtout nos Prix plus qu'Attrayants — Ces Manteaux et Robes Sont Tous de la Plus Dernière Mode de L'Automne.

S. GREENSPON & FILS

LE DERNIER MAGASIN EN BAS DE LA VILLE, MAIS NON LE MOINDRE

SPORT

LES GAGNENT LE CHAMPIONNAT
Les Yankees de New-York sont encore les champions du monde, ayant battu les St-Louis Cardinals dans quatre parties consécutives.

Une assemblée des amateurs de quilles
Hier soir, à la salle Courchesne, eut lieu une assemblée d'amateurs de quilles de la ville. L'assemblée fut présidée par M. J. C. Duchesne.

Indianapolis gagne la petite série mondiale
Indianapolis, Ind. — Le club Indianapolis champion de l'Association Américaine, a gagné la petite série mondiale en prenant une 5e partie contre le Rochester.

Charny bat Ahuntsic par 6 à 0 à Montréal
Le club de baseball Charny, champion semi-professionnel de la cité de Québec, a défait Ahuntsic par 6 à 0, dimanche, à Montréal.

Le hockey
Montréal. — L'adoption d'un nouveau système pour les séries décisives a été l'un des faits saillants de l'assemblée du bureau des gouverneurs de la N. H. L., samedi après-midi.

Les recettes de baseball
St-Louis, Mo. — Les recettes de la série mondiale de baseball s'élevaient (sans la taxe) à \$615,388 après la 3e partie hier. De ce somme, les joueurs en lice recevront \$332,309.52.

HUILES A AUTOS UNICO
Les Meilleurs Lubrifiants Pour Tous Les Emplois Enumérés
Pour Automobile
" Dactylographie
" Plancher
" Polir
" Lustre
" Dynamo
" Transformateur

Reproduction mécanique de la voix

Les premiers appareils en usage — Comment les fonctionnaires inventeurs — A File d'Antiochi.

Le citoyen grinceux qui ouvrant son téléphone commence par agiter de sottises et de remarques désobligeantes.

Grâce à la courtoisie de la Bell Telephone Company et de son ingénieur M. Webber, nous avons eu le plaisir de visiter les échanges et tout ce qui se passe dans un bureau de centralisation.

Théorie du téléphone est un instrument d'un déconcertant perfectionnement. Tel que conçu et réalisé par Graham Bell en 1876, il consistait en un barreau aimanté, entouré d'un fil de cuivre très fin et isolé.

COMMENT LA VOIX SE REPRODUIT
Tout cela est fort beau, mais ne s'explique pas. Comment la voix se reproduit-elle? L'appareil téléphonique Bell est composé de deux bobines et d'un récepteur.

Ruth à Montréal
Montréal. — "Babe" Ruth et Lou Gehrig visiteront Montréal dimanche prochain en compagnie d'une partie d'exhibition de baseball.

Victoriaville bat St-Roch de Sherbrooke
Dimanche dernier, à Sherbrooke, le club de baseball Victoriaville a défait le Sherbrooke-St-Roch par un résultat de 4 à 1.

Victor Delamarre viendra en ville
On nous informe que Victor Delamarre, champion des hommes de poids du monde, sera en ville, la semaine prochaine, et qu'il donnera une soirée de démonstrations au théâtre Riello.

Au sujet de Chautauqua

A une assemblée tenue récemment au local du Drummondville Golf & Country Club dans le but d'assurer la venue en ville de la troupe Chautauqua durant l'année 1929.

En considération du programme magnifique qui a été rendu par Chautauqua lors de sa dernière visite, programme qui a donné pleine et entière satisfaction à tous les auditeurs locaux.

Victoriaville. — Cette ville vient de perdre en la personne de M. Achille Pelletier, chef de gare du chemin de fer Canadien national, depuis plus de vingt-deux ans, l'un de ses citoyens les plus estimés.

LA SONNERIE
Mais ce n'était pas encore la perfection. Aux débuts, quand un citoyen avait dit ce qu'il voulait à son compère, vite s'empressait d'enlever le cornet pour le porter à son oreille afin d'entendre la réponse de l'autre.

CHEZ LES GENS D'ANTIOCHI
Les gens auraient l'agrément des habitants de l'île d'Antiochi qui, le soir, durant les longues veilles s'intéressent à écouter l'appareil téléphonique détent établi jusque dans les autres, tout le tour de l'île.

LE PREMIER INVENTEUR
Il convient d'ajouter que le brevet déposé et obtenu par Bell lui fut chaudement contesté par un inventeur italien étroit et sérieux et d'ailleurs qui la Cour suprême des Etats-Unis n'hésita pas à reconnaître en entier les droits premiers de l'italien.

DRUMMONDVILLE, QUE. FACE A LAFERTE LUMBER
DEMANDEZ L'ANTIERRE UNICO
C'est le temps d'y penser

OTTOMAN TABAC A CIGARETTE
Roulez-les vous-même
25 Cigarettes pour 10c
Satisfaction et Economie

brassée à votre goût par un maître-brasseur. Sa Saveur et sa qualité sont sans égales

Dow Old Stock Ale
mûrie à point
PRIME PAR LA FORCE ET PAR LA QUALITÉ

HUILES A AUTOS DAISY
Les Meilleurs Lubrifiants Pour Tous Les Emplois Enumérés
Pour Appareils de Cinéma
" Meter
Huile de Castor
" Pied de boeuf
" Lard
Cedroline
Poudroline
Parafine
Clycerine
Lampions
Cierges
Polis à Métaux
DEMANDEZ LES TOUJOURS HUILES UNIC ET DAISY

NOTES LOCALES

Le conseil des marchands détaillants est attaqué
Montréal. — Une action pour faire annuler l'élection des membres du conseil de direction de l'Association des Marchands détaillants du Canada.

Conseils du Ministère
(Guite de la première page) Mille M. L. Phaneuf était de passage à St-Hyacinthe, samedi.

Conseils à ceux qui désirent mourir jeunes
L'Association des Motoristes a organisé une série de conseils aux automobilistes assés de vitesse et de puissance.

Les nombreux amis de M. J. O. Montplaisir se sont rassemblés jeudi soir derniers au Drummond Club, Inc. pour fêter M. Montplaisir à l'occasion de son retour d'un voyage de deux mois en Europe.

ETAT CIVIL
M. et Mme Walter Martel sont les heureux parents d'une fille, baptisée Marie-Madeleine.

OBLIGATION - OR
PREMIERE HYPOTHEQUE — 1 A 14 ANS 6%
UNE GRANDE PARTIE DE L'EMISSION EST DEJA SOUSCRITE
Le reste encore des coupures de \$100.00 et de \$500.00, \$14 ans.

LA PAROLE LITEE
LECLAIREUR INC.
Drummondville
Montreal
Les garanties prises dans l'acte de fiducie font de cette débenture une valeur de tout premier ordre.

PETITES ANNONCES

Avie de décès, funérailles, mariage, fiançailles, etc.
Petites Annonces: 2c de mot, montant minimum 50c.

Le calendrier de 13 mois
Ottawa. — Le major F. W. Knough, de Rochester, N. Y., propagateur du projet de calendrier de 13 mois de 28 pages chacun avec un jour additionnel à la fin de l'année vient de passer par Ottawa.

CONSEILS A CEUX QUI DESIRENT MOURIR JEUNES
L'Association des Motoristes a organisé une série de conseils aux automobilistes assés de vitesse et de puissance.

MAGASIN VICTORIA INDEPENDANT
Où la Qualité Prédomine
Beaucoup de ménagères croient économiser en achetant des marchandises de qualité inférieure.

CONFITURES
Savon Pearl, 39c
10 barres pour..... 39c
Corn Flakes Sugar 25c
Crisp, 3 pour..... 25c

LA PAROLE LITEE
LECLAIREUR INC.
Drummondville
Montreal
Les garanties prises dans l'acte de fiducie font de cette débenture une valeur de tout premier ordre.

Revue d'actualité Frontenac par J. P. Desrosiers
De quoi vous intéresser
Notre coin de moins populaires est occupé cette semaine par son honneur Théodore Lambert maire de Hull.

Les catholiques sont combattus avec préférence

Aroura. — L'édition de cette semaine de la "New Menace", organe anti-catholique publié à Aroura, n'est qu'une tentative de service des postes, hier, à cause de prétendues déclarations indécentes concernant le gouverneur Smith, de New-York.

LA PERFECTION
En Fait de Manteaux et Paletots Pour Dames et Messieurs
La balance de notre stock de manteaux et de paletots d'hiver pour dames et messieurs venant de nous arriver, nous sommes heureux d'en faire part au public anxieux d'acheter une marchandise supérieure et de la plus récente création, à des prix hors concours.

Notre Politique est de Satisfaire
Notre politique est de donner à nos clients le plus possible pour leur argent et ce qu'il y a de plus beau en fait de mode.

Chaussures de Qualité à Bon Marché
En fait de chaussures, notre assortiment est complet tant pour les dames que pour les messieurs.

LA PERFECTION
Le Maximum en Tout pour un Minimum de Coût
123 RUE HERIOT
FACE AU THEATRE ROYAL

Frontenac Export Ale
De quoi vous intéresser
Notre coin de moins populaires est occupé cette semaine par son honneur Théodore Lambert maire de Hull.

SOUTHERN CANADA POWER COMPANY LIMITED
UN CONSIDERABLE stock de charbon, 1000000 TONNES

LA PERFECTION
En Fait de Manteaux et Paletots Pour Dames et Messieurs
La balance de notre stock de manteaux et de paletots d'hiver pour dames et messieurs venant de nous arriver, nous sommes heureux d'en faire part au public anxieux d'acheter une marchandise supérieure et de la plus récente création, à des prix hors concours.

QUALITE - SERVICE - SATISFACTION

L'ATELIER DE CORDONNERIE

LE MEUX OUTILLE DE LA PROVINCE
Le seul qui répare les chaussures de dames à la couture.
Allez vers l'Etoile, vous obtiendrez satisfaction.



E. L'ETOILE, prop.
81 RUE HERIOT TEL. 243

ALBERT ALLARD

Epicier, 56 rue Brock, Tél. 3

Donnez simplement votre commande à notre commis ou appelez notre numéro de téléphone.
Nous livrons la marchandise dans toutes les parties de la ville.

SPECIALITES

Bonbons, Epicerie, Légumes, Fruits, Tabac.

OPTICIEN ET OPTOMETRISTE DIPLOME

J.-Honoré Melançon

77 RUE HERIOT TEL. 74

EXAMEN DE LA VUE

Examen de la vue fait d'après les méthodes les plus modernes.

SATISFACTION GARANTIE

Consultez-nous et obtenez satisfaction.

FOURRURES

Aux dames et demoiselles désirant acheter un manteau de fourrure cet automne, je désire faire remarquer que je vend toujours sur commande spéciale. De cette manière, vous achetez exactement à votre goût.
Remarque aussi que je représente l'une des plus vieilles maisons canadiennes françaises de Québec, le meilleur endroit où se procurer la fourrure.

Mme Félix Beudet

57, rue Brock, Drummondville

Nouvelle Cour à Bois et Charbon

Tél. 89-s-3 196 rue Lindsay

Az. Maynard, Prop.

Appelez simplement 89-s-3 et livraison de votre commande, de bois ou charbon, vous sera faite promptement.

Nos prix modérés vous donneront l'occasion d'économiser. Appelez aujourd'hui.

STE-MONIQUE

en visite chez Mme Gédéon Gaudet.

M. l'abbé Rémi Généreux est de retour d'un voyage aux Etats-Unis.

M. George Pinard est parti pour un voyage à Mont Laurier.

Mlle Germaine Martel, de Trois-Rivières, est en visite dans sa famille.

Mlle Aline Laplante est de retour d'une promenade à Trois-Rivières.

M. et Mme Bruno Beauchemin, de Nicolet, étaient en visite chez M. Louis Beauchemin, ces jours derniers.

M. et Mme Pierre Ouellette, de Montréal et Mlle Edith Lamothé, de St-Célestin, étaient les invités de Mlle Aline Laplante, dimanche dernier.

Mme Edmond Rousseau, de Trois-Rivières, est au chevet de sa mère malade.

M. Rodolphe Comeau, de St-Léonard, était de passage au presbytère, ces jours derniers.

L'Economie, de nos jours, se présente sous la forme d'annonces dans votre journal. Familiarisez-vous avec ces annonceurs et assurez-vous, pour tous vos besoins d'affaires de la plus efficace collaboration, car cette page hebdomadaire est le résultat d'un choix judicieux. LISEZ-LA.

LA PUBLICITE DOIT SOUTENIR LE DETAILLANT

C'est la recommandation que fait M. Joseph Laporte aux annonceurs.

LE SECRET DU SUCCES

Pour la première réunion de la saison du club des annonceurs, M. C. W. Stokes, président, avait invité M. Joseph Laporte, de la maison Laporte-Martin Co. Ltée., à adresser la parole, au cours du lunch.

M. Laporte avait choisi comme sujet l'épineuse question de la distribution dans le domaine du commerce. En d'autres mots les nouvelles méthodes d'affaires et comment le marchand en gros, le détaillant et le consommateur même, doivent les connaître et les adopter. Le sujet embrasse à lui seul, tellement de sphères de l'activité commerciale, dit M. Laporte, que l'on ne sait vraiment, au premier abord, où diriger ses pas pour le bien traiter. Il saute aux yeux de tout le monde, voire de l'amateur en affaires que les méthodes de distribution de la marchandise changent chaque jour, et doivent se confronter avec des méthodes, des pratiques d'affaires nouvelles.

Or, ajoute M. Laporte, recherches d'abord les causes principales de ce changement continu. Certes, ce changement ne s'est pas fait hier. Au contraire, il y a 25 ans se dessinaient les mouvements qui devaient plus tard amener les changements de méthodes que nous subissons aujourd'hui.

La première cause de ce changement est la fabrication intense, en série. De cette cause découlent des forces qui ont nécessité les nouvelles méthodes d'affaires. Nommons ces forces: le bas prix de la production en série, une machinerie chaque jour plus efficace, le développement de la science et ses recherches fructueuses, enfin l'art de la publicité.

A ce sujet, M. Laporte dit qu'il tient à rendre un témoignage d'honnêteté aux grands journaux qui ont l'œil constamment ouvert et ne permettent pas, pour aucune considération, dans leurs colonnes, la publicité fautive, malhonnête. "Les journaux sont les chiens de garde du public", dit M. Laporte.

LE TRANSPORT

Toutes ces forces, alliées à d'autres facteurs tels que le développement phénoménal des chemins de fer, la construction des routes de première classe, l'automobile et les autres modes de transport laissent entrevoir le problème que rencontre le commerçant qui veut bénéficier de tous ces avantages, mais non au détriment de son commerce.

Puis, laissant un peu de côté les considérations d'ordre général, M. Laporte dirige son sujet sur le terrain des rapports entre le détaillant, le marchand en gros et le manufacturier. Personne ne se doute, dit M. Laporte, combien le problème est grave ici. Il est certain que si dans ce domaine on ne sait pas prendre avantage des nouvelles méthodes de distribution de la marchandise, l'avenir sera gravement menacé et qui sait si elle ne l'est pas déjà? Le marchand en gros, surtout, confronte le plus grave problème qui ne se soit jamais présenté à son attention. Un fait est certain, en tout cas, le détaillant et le marchand en gros ont depuis quelques années perdu un terrain immense.

Qui le leur a fait perdre? Les nouvelles méthodes d'affaires qu'ils n'ont pas voulu suivre ou apprendre. Nommons quelques-unes de ces méthodes, dit M. Laporte. La vente par la poste, les coopératives, le magasin à rayons, les chaînes de magasins. Puis M. Laporte insiste tout spécialement sur la chaîne de magasins.

L'HONNETETE

Voilà, dit M. Laporte, une méthode de distribution de la marchandise qui, si on y prend garde, sera la pierre d'achoppement de bien des institutions de commerce. Les caractéristiques principales de cette méthode d'affaires sont l'achat par fortes quantités, la certitude absolue d'une vente rapide, un profit moindre mais certain, une organisation puissante contrôlant dans tous les centres du commerce, une prise de contact plus régulière avec le consommateur par une forte publicité.

M. Laporte explique alors à son auditoire le fonctionnement d'une organisation similaire inaugurée

NOUVEAU LOCAL

Nous sommes maintenant déménagés dans notre nouveau local, Edifice Woolworth et nous invitons cordialement tous et chacun à nous rendre visite.

Notre nouveau stock arrive et les valeurs sont en nombre considérable.

Bruno Côté

Porte voisine de F. W. Woolworth.

RESTAURANT

est maintenant ouvert

RUE HERIOT ANCIEN RESTAURANT A. ALLARD TEL. 121
Repas à toute heure, Petits Lunch, Pension à la carte et à la semaine, Crème à la glace, Fruits de toutes sortes, Bonbons, Bonbonnières, Chocolats, Cigares, Cigarettes, Tabacs, Liqueurs.

OSCAR DUPLIN, prop.

Nous venons de recevoir un lot de beaux manteaux pour dames et fillettes, ainsi que manteaux de bébé et petit garçon.

SPECIAL CETTE SEMAINE

1 lot de beaux chapeaux pour dames à \$1.00 et \$1.50
Chapeaux pour fillettes à 98c

Madame O. Lemire

50 rue Hériot

SAINT-LEONARD

Mlle Isabelle Fleury est revenue d'une promenade de quelques semaines à Montréal.

M. et Mme Adolphe Métivier sont revenus d'un voyage à Drummondville.

Mme Adélaïde René était de passage à Drummondville, la semaine dernière.

M. Napoléon Grandmont, de Trois-Rivières, était de passage, la semaine dernière, chez M. Adélaïde René.

M. et Mme Napoléon Bouvette sont allés à Nicolet, la semaine dernière.

M. Ambroise Ouellette, dimanche dernier; M. et Mme Arthur Mailhot et leur fils, André, Mlle Lucile et Gertrude Labarre, de Montréal; Mlle Auxilia Mailhot, de St-Célestin.

M. et Mme Pierre Ouellette, de St-Norbert, Mme Omer Poirier et son fils, Rodolphe, de Daveluyville, étaient en visite, dimanche, chez M. et Mme L. S. Robitaille, de Danville, ainsi que Mme McGivney, de Sherbrooke, visitaient chez M. Norbert Pinard, la semaine dernière.

M. Ambroise Ouellette était en voyage d'affaires à Montréal et Mont Laurier, la semaine dernière.

M. et Mme David Leblanc, ainsi que M. J. L. Brunelle, de Drummondville, étaient de passage chez M. Ovide Métivier, la semaine dernière.

Mlle Royer, de St-Charles, est venue visiter sa soeur, Mme Donat Turgeon.

M. et Mme T. Belisle, Mlle Lucienne et Marie-Rose Morissette et Chrysanthème Bouliane sont allés à Montréal, samedi. En revenant de leur voyage, leur automobile fut frappé par une autre machine à St-Célestin. Personne ne fut blessé, mais les voyageurs durent demander du secours pour regagner leur foyer.

Lundi dernier fut déni en cette paroisse le mariage de M. Maurice Ouellette, bijoutier, fils de M. et Mme Ambroise Ouellette, à Mlle Claire Pinard, fille de M. et Mme Norbert Pinard. Les nouveaux époux sont partis pour un voyage à Montréal, Terrebonne et Ottawa.

Récemment eurent lieu le service et les funérailles de Adjour Tourigny, fils de M. Claude Tourigny, décédé à l'hôpital de Trois-Rivières, des suites d'une opération. M. Tourigny qui était âgé de 29 ans, laisse son épouse et un jeune enfant.

par la maison dont il dirige les destinées. Le conférencier a surtout insisté sur le fait que dans son organisation il avait mis à l'avant le facteur de la personnalité. De nouvelles méthodes d'affaires peuvent voir le jour, parfait, mais les vieux principes d'honnêteté, de service et de connaissance sont et seront toujours nécessaires pour réussir. Loin de le mépriser, nous avons donné à ce facteur la place qui lui revenait, lors de la mise en opération de notre organisation.

BECAN COURT

M. et Mme Omer Dumont, d'Acton Vale, et leur fils, André, Mme Donat Côté, de Kamakick, étaient en visite chez MM. Ben Deshaies et Lucien Dumont, ces jours derniers.

M. France Brien, agronome d'Amos, Abitibi, est de passage chez M. Ben Deshaies.

Mlle Juliette Blondin, institutrice, de Montréal, est en visite chez son père, M. Joseph Blondin.

MM. Roland Lahaie, Roland Fréchette et A. Marlette, de Montréal, étaient de passage à Bécan-court, dimanche dernier.

M. Albert Lahaie est en voyage d'affaires à Montréal.

M. Lucien Dumont est de retour d'un voyage à St-Zéphin et Drummondville.

M. le Dr Bruno Lahaie, Mme Lahaie et leur fille, Jeannine, étaient en visite chez M. Ben Deshaies, dimanche dernier.

M. et Mme Albert Lahaie étaient chez M. Hormidas Lahaie, de St-Zéphin, ces jours derniers, à l'occasion des noces d'or de Mgr Z. Lahaie, supérieur du séminaire de Nicolet.

Mlle Cécile Trépanier est en promenade au Cap de la Madeleine, visitant son amie, Mlle Laurette Rochefort.

Deux religieuses des Srs Grises de Nicolet sont actuellement dans notre paroisse pour faire leur quête annuelle, au profit de la Maison-Mère. Ce sont les soeurs Rochefort et St-Pierre.

M. Pierre Dumont est revenu de l'hôpital St-Joseph de Trois-Rivières, où il a subi une opération à un pied. Il est en bonne voie de guérison.

Les employés de la Electric Service Corporation sont actuellement dans notre paroisse pour établir le service d'électricité dans le rang Cournoyer.

Mlle Gratia et Joséphine Deshaies ont passé le dimanche chez leur soeur, Mme Réal Beauchesne, de Trois-Rivières.

Mlle Marie-Marthe Leblanc est revenue parmi nous en bonne voie de guérison après un séjour de quelques semaines à l'hôpital Notre-Dame de Montréal.

M. Leclerc, employé de Swift Canadian Co., de Trois-Rivières, a visité M. Jacques Deshaies, ces jours derniers.

M. Jacques Deshaies qui était assez gravement malade est maintenant en bonne voie de guérison.

Mlle Maria Trotter, de Gently, était en visite chez Mlle Cécile Trépanier, la semaine dernière.

M. le Dr A. Dionne, Mme Dionne et leur fille, Suzanne, de St-Jérôme, sont en visite chez Mme A. Desilets.

MM. L. Samson et E. Chabot, du Crédit Municipal de Québec, étaient de passage ici, la semaine dernière.

Samedi dernier, le 6 octobre, eut lieu le service et les funérailles de M. Téphore Tourigny, décédé à l'âge de 83 ans, des suites d'une très grave opération subie à l'hôpital St-Joseph de Trois-Rivières.

La levée du corps fut faite par M. l'abbé H. Martin, vicaire, et le service fut chanté par M. l'abbé E.

UN ATTENTAT CONTRE TROTZKY LE BOLCHEVISTE

L'ancien chef des armées Rouges de Russie serait menacé de mort.

HISTOIRE DRAMATIQUE

Londres. — Le "Daily Mail" affirmait aujourd'hui que de dramatiques attentats contre la vie de Léon Trotzky, jadis puissant comme chef des armées rouges, avaient été commis dans le Turkestan où il est en exil. Le journal, qui met en vedette, cette sensationnelle histoire, dit que le complot avait été préparé à Moscou, mais il ne donne pas la source de ses renseignements.

Il est dit que Moscou a admis que Trotzky avait essayé des coups de feu, mais qu'il s'agissait d'actes d'individus.

Les autorités soviétiques ont été grandement troublées par les révélations, et, selon l'"Izvestia", de Moscou, elles auraient chargé une commission spéciale de la tâche de faire une enquête.

MOSCOW SCEPTIQUE

Moscou. — L'histoire d'un attentat contre la vie de Trotzky, histoire publiée à Londres, est considérée à Moscou comme fort improbable.

Trotzky vit dans la ville d'Almaata qui compte 64,000 habitants et elle n'est pas un désert où le siège des maisons privées est probable.

L'"Izvestia" n'a pas publié la déclaration qui lui est attribuée et le ministère des affaires étrangères dément, qu'une commission d'enquête ait envoyé au Turkestan.

Bilan du C. N. R.

Le bilan du Canadian National pour le mois d'août accuse une augmentation des recettes brutes et des recettes nettes. Durant ce mois les recettes brutes se sont élevées à \$24,429,340. alors qu'en août 1927 elles se sont élevées à \$21,236,265.71 soit une augmentation de \$3,193,074.29 ou de 15.04 p. cent. Les dépenses se sont élevées à \$18,345,026.77 contre \$17,313,638.06 en août 1927 une augmentation de \$1,031,388.71 ou de 5.96 p. cent. Les recettes nettes se sont élevées à \$6,084,313.23 contre \$3,922,627.65 en août 1927, une augmentation de \$2,161,685.58 ou de 55.11 p. cent.

Durant la période de 8 mois terminée au 31 août 1928 les recettes brutes se sont élevées à \$170,934,671.00 contre \$156,273,273.45 durant la période correspondante de 1927 une augmentation de \$14,661,397.55 ou de 9.38 p. cent. Les dépenses se sont élevées à \$29,573,136.35 contre \$22,122,845.06, une augmentation de 7,450,290.69 ou de 33.68 p. cent.

Le pourcentage d'exploitation a été réduit durant la période de huit mois de 85.84 p. cent qu'il était en 1928 à 82.70 p. cent.

Tragédie à Warwick

Warwick. — Un jeune homme de cette localité, Henri Prince est mort ce soir camarade de travail, Willie Roberge, de Tingwick, est dangereusement blessé à la suite du bris d'un échafaudage qui s'est produit, vendredi, sur un pont haut de trente pieds qu'on est à construire au 2ième rang de Warwick.

Suivant les informations recueillies sur les lieux de l'accident, les deux ouvriers, le jeune Prince, qui n'avait que 18 ans, et Roberge, qui est âgé de 45 ans et père de famille, se trouvaient sur un madrier qui se brisa soudain, les précipitant dans le feu. Ils s'écrasèrent de front pieds et hauteur sur le roc et demeurèrent étendus privés de connaissance.

Leurs compagnons se portèrent à leur secours et les transportèrent chez un voisin, M. Jos. Turcotte, où le Dr Adélaïde Rochette et M. le curé Gravel, de Warwick, furent appelés d'urgence. Après que les deux infortunés eurent été administrés par le prêtre, ils furent dénichés à l'hôtel-Dieu d'Arthabaska. Le jeune Prince était manifestement le plus atteint, ayant le crâne fracturé. Le Dr Côté, de l'hôtel-Dieu, pratiqua sur lui une opération d'urgence, mais sans succès, et le jeune homme mourut à trois heures, soit six heures après le lamentable accident qui a créé un profond émoi dans la localité où les victimes étaient avantagusement connus. Henri Prince avait aussi un bras fracturé.

Quant à Willie Roberge, il souffre de contusions internes et son état est considéré comme grave.

Autate, assisté des abbés Ph. Binet et H. Martin.

MM. les chanoines Lucien Hébert et E. Bourgeois assistaient au choeur. Des messes furent dites aux autels latéraux par MM. les abbés Bruno Fréchette, vicaire de Ste-Angèle et Ephrem Lemire, curé de la paroisse.

Le choeur de chant était sous la direction de M. l'abbé Dubé, curé de Précieux Sang.

Un grand nombre de parents et d'amis assistaient aux funérailles.

SPECIAL

Prix spéciaux et attention spéciale pour réparations de chaussures des écoliers.

E. L'ETOILE, prop.

81 RUE HERIOT TEL. 243

BIJOUTIER-OPTICIEN

Membre de l'Association des Opticiens de la Province de Québec

SATISFACTION GARANTIE

Assortiment complet de Bagues, Diamants, Montres, Joints de Mariage et Bijouterie de toutes sortes.

Réparations de montres — Prix très modérés

A. BOISCLAIR

35 rue Hériot, Drummondville, Qué.
En face du Magasin 5-10-15 Kresge's

RESTAURANT DRUMMOND SWEETS

202 Rue Lindsay TEL: 89

C'est l'endroit où aller se désaltérer ou prendre une tasse de café et un repas léger, après la veillée ou de retour de voyage. Service toujours prompt et courtols

OU ESSAYEZ NOS SPECIAUX

Drummond Sweets Sundae aux Cerises Sundae à la Salade
SPECIAL et à la crème de menthe 30c aux Fruits 25c
Peter Halikas, prop.

HABITS ET PARDESSUS POUR HOMMES

MANTEAUX

POUR DAMES ET DEMOISELLES

Dernière nouveauté — Première qualité

SPECIAL

Clagues fines pour hommes, à

65c

LA PAIRE

ALEXANDRE NASSIF

23 rue Hériot, Drummondville
En face des bureaux Garceau et Ringuet

"Le Détaillant" restera l'organe des marchands

Nous recevons la lettre suivante: Montréal, le 5 octobre 1928.

M. le directeur,

Dans la "Presse" d'hier, sous le titre: "Le Détaillant" n'est pas l'organe de nos marchands", apparaît une nouvelle qui, tout en ayant été publiée de bonne foi, nous n'en avons aucun doute, est de nature à nous causer un grave préjudice. Nous comptons donc que vous voudrez bien reproduire en aussi bonne place que possible, les explications qui suivent.

"Le Détaillant" est devenu l'organe officiel du bureau provincial de Québec, de l'Association des Marchands-Détaillants du Canada Inc., par un contrat signé le 2 novembre 1926, et ce contrat n'expire que le 2 novembre 1929. Il a donc encore plus d'un an de vie, à moins que les deux parties consentent amicalement à y mettre fin avant ce terme, ou qu'un tribunal compétent ne l'ait déclaré nul et non avenue. Or ni l'une ni l'autre de ces circonstances ne s'est encore produite.

On annonce que ceux qui prétendent être aujourd'hui les membres du bureau provincial de Québec de l'Association des Marchands-Détaillants du Canada Inc., ont décidé, à une assemblée récente, que le "Détailant" ne serait plus l'organe officiel de l'Association, à l'avenir, mais pour leur contestation le droit d'en agir ainsi, et, dès ce jour, nous avons prêté nos intérêts en la matière. D'ici à ce que ce tribunal compétent se soit prononcé sur le litige, nous continuerons à être l'organe officiel de l'Association des Marchands-Détaillants du Canada, Inc., bureau provincial de Québec, que ces Messieurs ne nous ont pas enlevé.

L'une des raisons qui nous dicte notre conduite actuelle, c'est qu'il y a doute grave au sujet de la validité de l'élection des membres actuels du bureau provincial, de l'Association des Marchands-Détaillants du Canada, et nous sommes informés que des procédures seront prises incessamment pour obtenir leur déqualification comme tels, en même temps que l'on demandera la tenue de nouvelles élections. En attendant que cet autre litige ait été solutionné, nous maintenons nos droits avec encore plus de confiance, car, outre que nous respectons les engagements que nous y avons pris, ce que nous soutenons avoir fait, nous croyons que tous les actes accomplis par ces messieurs seront déclarés nuls et non avenue par les tribunaux compétents.

Un dernier mot. Le titre de la nouvelle parue dans "La Presse" relative à un malentendu. Il tend à faire croire que du fait que LE DÉTAILLANT cesserait d'être l'organe officiel du bureau provincial de Québec de l'Association des Marchands-Détaillants du Canada, il cesserait d'être l'organe de tous nos marchands. A ce sujet, je me permets de faire remarquer que le bureau provincial de Québec, de l'Association des Marchands-Détaillants du Canada, ne compte pas tous les détaillants de cette province dans ses rangs, loin de là. Notre journal compte au nombre de ses lecteurs quelques milliers de détaillants qui ne font pas partie de l'Association. Même si nous cessions "LE DÉTAILLANT" ne cesserait pas d'être l'organe des détaillants, du moins de tous ceux qui lui ont accordé leur patronage, depuis sa fondation, et leur nombre augmente

L'essor des ressources en fourrures au Canada

Les trappeurs au Canada comptent actuellement par millions et c'est surtout pendant l'été qu'ils se livrent à leur occupation. Rare est la ferme ou le village n'a pas son trappeur ou son chasseur de fourrure. Tous les millions de dollars sont distribués parmi ces personnes en échange de la prise annuelle de la fourrure brute au pays. L'an de la prise globale se chiffrait à 864,000. Ce montant serait plus élevé si l'on employait meilleures méthodes pour la préparation des peaux pour le marché.

Un trop grand nombre de peaux semblent croire qu'il ne peut rien faire avec la peau l'écorchement. Ceux qui forment le piégeage, sans être trappeurs et cultivateurs, composent la majeure partie des trappeurs au pays, et ceux qui, par ignorance des méthodes à prendre dans la préparation des peaux, sont les plus ardens, et les plus nombreux.

Pour remédier à cette situation et faire connaître les meilleures méthodes à employer pour l'écorchement, l'étendage et le séchage des peaux brutes, le Ministère de l'Intérieur a publié la monographie "La Préparation des Peaux pour le Commerce". Cette plaquette distribuée gratuitement et on peut l'obtenir en s'adressant au Directeur du Service des Renseignements sur les Ressources Naturelles du Ministère de l'Intérieur, Ottawa, Canada.

Sherbrooke. — Le gouverneur de la République française vient de nommer le notaire Léonidas Bédard de Sherbrooke, Officier d'Académie, à la reconnaissance de son dévouement à la cause de l'éducation populaire et à la diffusion des œuvres littéraires et musicales françaises.

sans cesse. Et nous pouvons affirmer que la dernière réunion est loin de contre l'approbation de la majorité des membres, ainsi que l'on a essayé de le faire croire. Nous nous rendons compte de l'importance de votre rôle, et nous vous remercions de votre dévouement, de croire à mes sentiments plus distingués.

HENRI SAINT-PIERRE

Honoré par la France

Sherbrooke. — Le gouverneur de la République française vient de nommer le notaire Léonidas Bédard de Sherbrooke, Officier d'Académie, à la reconnaissance de son dévouement à la cause de l'éducation populaire et à la diffusion des œuvres littéraires et musicales françaises.

sans cesse. Et nous pouvons affirmer que la dernière réunion est loin de contre l'approbation de la majorité des membres, ainsi que l'on a essayé de le faire croire. Nous nous rendons compte de l'importance de votre rôle, et nous vous remercions de votre dévouement, de croire à mes sentiments plus distingués.

HENRI SAINT-PIERRE

Honoré par la France

Sherbrooke. — Le gouverneur de la République française vient de nommer le notaire Léonidas Bédard de Sherbrooke, Officier d'Académie, à la reconnaissance de son dévouement à la cause de l'éducation populaire et à la diffusion des œuvres littéraires et musicales françaises.

sans cesse. Et nous pouvons affirmer que la dernière réunion est loin de contre l'approbation de la majorité des membres, ainsi que l'on a essayé de le faire croire. Nous nous rendons compte de l'importance de votre rôle, et nous vous remercions de votre dévouement, de croire à mes sentiments plus distingués.